

Lorenz GRÜN – mitten in der Stadt:  
eine Zusammenarbeit von Grünclusiv e.V. mit der Lorenzkirche

Unter dem Lorenzer Jahresmotto "Schöpfer Gott Macht Mensch" wird vom **16. bis 27. September 2020** das Projekt ‚Lorenz grün - mitten in der Stadt‘ zu erleben sein. Rasen fließt förmlich aus dem Kirchenportal und schafft eine parkartige Zone an zwei Seiten der Kirche. Gartennischen mit Bänken laden zum Ausruhen ein und große Bäume werden in den Betrieb der städtischen Marktstände integriert: Gottes gute Schöpfung im Zentrum der Stadt. Über die Schwelle der Kirche hinweg verbinden sich Alltag und Transzendenz, Geschäftigkeit und Stille. Die Karolinenstraße findet ihre Verlängerung bis hin zum Hauptalter im Ostchor von St. Lorenz. Innen und außen verschwimmen.

**Täglich um 16.00 Uhr** interpretieren wechselnde Künstler\*innen aus dem Umfeld des Bridging Art Kammermusikfestivals das Motto und gestalten auf der ‚grünen Bühne‘ vor dem Hauptportal eine kreative halbe Stunde. An einem Wunschbaum können Passanten Ihre Gedanken anhängen, die dann von den Künstlern interpretiert werden.

Die Aktiven der regionalen ‚Grünen Branche‘ – Landschaftsarchitekten, Landschaftsbaubetriebe und Zulieferfirmen – gebündelt im Nürnberger **Verein Grünclusiv e.V.**, zaubern dazu temporäre Grünflächen bis zum Lorenzer Platz vor dem Heimatministerium. Zur gleichen Zeit, zu der sonst die internationale Landschaftsbaumesse stattgefunden hätte, bauen sie dort für knapp zwei Wochen, vom 16. - 27.09., ein zeitgemäßes, städtisches ‚Paradiesgärtlein‘ auf, das in seiner Materialität und Ausgestaltung eine Einladung an die Stadtbewohner ausspricht: seien es Menschen, Vögel, Eidechsen, Insekten oder Pflanzen. Unterstützt von der Nürnberg Messe und dem Verband Garten- und Landschaftsbau (Bund und Bayern) sowie vielen regionalen Betrieben entsteht so rings um die Lorenzkirche eine grüne Oase in der Stadt. Wie schön, dass Transzendenz, Kunst und Ökologie mitten in der Stadt ‚grün‘ zueinanderfinden ....

Auch wenn die Flächen wieder zurückgebaut werden müssen – die Sehnsucht nach dem Grün wird groß sein und hoffentlich bei jedem einzelnen weitere Entwicklungen anstoßen ....

**Die Eröffnung** mit dem bayerischen **Staatsminister Glauber**, dem Nürnberger **OB König**, dem Präsidenten des Landschaftsbauverbandes (**Herrn Zäh**), Frau **Pfarrerin Voigt-Grabenstein** und der Vorsitzenden von Grünclusiv, **Frau Bock** sowie vielen geladenen Gästen und Passanten findet statt **am 16.09.2020 um 10.00 Uhr** vor der ‚grünen Bühne‘ am Hauptportal der Lorenzkirche. Vorher unternehmen wir einen kleinen Rundgang durch die begrünten Flächen.

Für Fragen wenden Sie sich gerne an

**Verein Grünclusiv e.V., Frau Daniela Bock, 0911/31042710 oder [info@gruenclusiv.de](mailto:info@gruenclusiv.de)**